

Montaud Une journée "viticulture durable"



■ Une assemblée très attentive.

Le mardi 28 mars, la Métropole et le syndicat mixte de Garrigues-Campagne avaient invité les viticulteurs (jeunes et retraités) du secteur afin de les sensibiliser aux enjeux et méthodes existantes, pour que la filière viticole puisse avoir, dans l'avenir, une attitude vertueuse en matière de protection des sols et des ressources naturelles en eau.

Joël Raymond, maire de Montaud et initiateur du projet, ayant accueilli et présenté le but de cette réunion, les responsables et élus du secteur sont intervenus, chacun dans son domaine : solutions pour concilier agriculture et préservation de la ressource en eau potable ; gestion des risques (inondations) et de l'eau ; aspect environnemental et de l'alimentation, la viticulture étant considérée comme un secteur emblématique du territoire ; contamination par les pesticides retrouvés dans

l'étang de l'Or, et des enjeux environnementaux ; travail du sol ; méthodes de travail et tests de divers produits ; techniques de pulvérisation. La conception de modèles innovants peut, pourquoipas, aller jusqu'à la suppression du travail du sol grâce à une bonne gestion des sols, une économie sur les traitements, en améliorant les techniques de pulvérisation.

Yannis Gilbert, du syndicat mixte des vallées de l'Orb et du Libron a décrit les installations existantes pour recycler les eaux de lavages des machines à vendanger et autres matériels, n'oubliant pas que le principal obstacle est constitué par les problèmes de financements.

L'après-midi, une présentation de matériel a beaucoup intéressé les viticulteurs, certains avouant que la superficie de leurs domaines était insuffisante pour rentabiliser de tels investissements.